

Toutes les informations sur notre site internet :
sainteritamarseille.fr

Adoration et confessions : 17h30-18h30 avant les messes du soir.
Mardi 4 avril : 19h30 Soirée confessions de Pâques

Samedi 25 mars : PELERINAGE INTER-PAROISSIAL A COTIGNAC

sur les pas de la Sainte Famille (départ en bus 9h00 – retour vers 17h30 :
inscription obligatoire à la ciergerie)

Samedi 25 mars 18h30 Messe ; **Dimanche 26 mars 10h00** Messe

BENEDICTION DES RAMEAUX :

Samedi 1 avril 18h30 : Messe anticipée des Rameaux

Dimanche 2 avril : 10h00 Procession et Messe des Rameaux

Glorieux saint Joseph, époux de Marie,
accordez-nous votre protection paternelle,
nous vous en supplions par le Cœur de Jésus-Christ.
O vous dont la puissance infinie
s'étend à toutes nos nécessités
et sait nous rendre possibles les choses les plus impossibles,
ouvrez vos yeux de père sur les intérêts de vos enfants.

Dans l'embarras et la peine
qui nous pressent,
nous recourons à vous avec
confiance
daignez nous prendre
sous votre charitable conduite
et réglez pour nous
cette affaire si importante et si
difficile, (l'exprimer)
cause de toutes nos inquiétudes.
Faites que son heureuse issue
tourne à la gloire de Dieu et
au bien de ses dévoués serviteurs.
Ainsi soit-il.

Saint François de Sales



Paroisse Sainte-Rita des Trois Lucs

366 avenue des Poilus – 13012 MARSEILLE

Tel : 04 91 93 46 07

Site internet : sainteritamarseille.fr

DIMANCHE 19 Mars 2023

(4^e du Carême)

L'Aveugle-né

En faisant de la boue avec sa salive et de la poussière, le Christ traduit en un geste surprenant que « *la Parole s'est faite chair* ». Dans le symbolisme d'Israël, la salive est la matérialisation de la parole. Comme le langage, elle est ce qui sort de la bouche. Or l'homme vit de « *tout ce qui sort de la bouche de Dieu* » (Dt 8, 3). La poussière ou la terre, elles, sont le matériau avec lequel a été façonné le premier homme, Adam, dont le nom signifie « le Terreux, le Glaiseux » (Adamah : la terre glaise, rouge, cf. Gn 3,19). C'est par l'union entre la Parole éternelle et la poussière de notre chair que les hommes, aveugles de naissance en raison du péché originel, peuvent accéder à la foi qui sauve. Jésus « *enduit* » les yeux de cet homme avec cette boue. Le verbe grec employé ici (*epechrisein*) a donné les mots « Christ » et « Saint-Chrême ». Jean fait allusion à l'onction du baptême : celui-ci était appelé par les premiers chrétiens « chrismation » ou « illumination ». C'est pourquoi, dès les premiers siècles, ce récit de miracle a été choisi comme étape de préparation au baptême.

Jésus envoie l'homme à la piscine de Siloé et Jean, avec un brin d'humour, explique que ce nom signifie « L'Envoyé ». Or c'est l'Envoyé de Dieu, le Christ (4, 34) qui « envoie » l'aveugle. En lui demandant d'aller se laver, Jésus l'invite à découvrir sa véritable identité : c'est parce qu'il est l'Envoyé de Dieu dans le monde que le Christ a le pouvoir de guérir les hommes infirmes dès leur naissance. Grâce à son obéissance, qui est le premier pas de sa foi, l'homme est guéri par l'eau de Siloé. Or, c'est à cette piscine que les fidèles venaient puiser chaque année à cette date pour asperger l'autel lors de la fête des Tentés, en signe de bénédiction et de vie jaillissant du sanctuaire. Jésus révèle la signification prophétique de ce rite et se présente lui-même comme la vraie source de vie et de bénédiction. Tel est précisément le sens du Baptême chrétien.



